Perfiles de miembros de WABA

Amparo Miciano – Filipinas

Secretaria General del Congreso Nacional de Mujeres Rurales (Pambansang Kongreso ng Kababaihan sa Kanayunan - PKKK)

Amparo Miciano es la Secretaria General de Pambansang Koalisyon ng Kababaihan sa Kanayunan o Coalición Nacional de Mujeres Rurales, una coalición de alrededor de 300 organizaciones de mujeres rurales y organizaciones populares con miembros provenientes de sectores de mujeres rurales: pequeñas agricultoras, pescadoras, trabajadoras agrícolas, sector informal, y mujeres indígenas que trabajan por el ejercicio de sus derechos.

Como Secretaria General, Amparo es responsable de las operaciones diarias de la coalición, lo que incluye garantizar que los planes, programas y proyectos se implementen y supervisen. También lidera el fortalecimiento de la coalición y fomenta el liderazgo de las mujeres rurales. Su experiencia laboral se ha centrado principalmente en la organización de mujeres rurales y la defensa de los derechos y el empoderamiento de las mujeres rurales.

Angelina Nyajima Simon Jial – Sudán del Sur

Fundadora y Directora Ejecutiva de Hope Restoration Sudán del Sur

Angelina Nyajima Simon Jial es la Fundadora y Directora Ejecutiva de Hope Restoration Sudán del Sur. Su organización actualmente implementa la Protección General para personas con necesidades especiales en los condados de Leer y Mayendit en el estado de Unity. Hope Restoration también implementa programas de VBG en el condado de Leer, donde estableció un espacio amigable para mujeres y niñas para sobrevivientes de VBG con el apoyo del Fondo Humanitario de Sudán del Sur.

Los beneficiarios de sus programas son 5.100 personas con necesidades especiales que son atendidos con el apoyo de ACNUR. Hope Restoration está implementando programas de prevención de violencia de género en los condados de Guit y Rubkona en el estado de Unity. Ha atendido a más de 3.000 beneficiarios, la mayoría de los cuales son mujeres y niñas. Angelina es miembro del subclúster de Violencia Basada en Género y del Clúster de Protección en Sudán del Sur. Angelina también representa a ONG nacionales en el Equipo Humanitario de País (HCT por sus siglas en inglés) y es miembro de la Coalición de Mujeres de Sudán del Sur que fue representante en las conversaciones de paz en 2015 y 2018. También es miembro del Consejo de la Coalición Nacional de Educación (NEC) y formó parte del Comité Directivo Nacional de ONG durante dos mandatos consecutivos.

Beatriz (Bibi) Borges Urrutia – Venezuela

Directora del Centro de Justicia y Paz de Venezuela (CEPAZ)

Beatriz Borges es abogada, académica y defensora de derechos humanos de Venezuela. Desde el 2014 es Directora Ejecutiva del Centro de Justicia y Paz (CEPAZ), una organización sin fines de

lucro que trabaja para promover y defender los valores democráticos, los derechos humanos y una cultura de paz.

Es profesora asociada e investigadora de la Universidad Católica Andrés Bello y colabora con otras universidades en Venezuela y a nivel internacional.

Beatriz es conferencista y se ha presentado ante las Naciones Unidas y el Sistema Interamericano para denunciar violaciones de derechos humanos y exigir el respeto a las normas y estándares internacionales. Trabaja incansablemente para elevar la conciencia sobre la situación en Venezuela entre los tomadores de decisiones a nivel internacional para mejorar la respuesta internacional a la crisis.

Fatouma Zara Laouan – Níger

Consultora Senior, Directora de Nitsouwa Consult, Niamey, Níger y Co-Fundadora de la Cooperativa RGA en África Occidental

Fatouma tiene más de 20 años de experiencia en programas humanitarios y de desarrollo trabajando en más de 20 países alrededor del mundo, en las áreas de Género y VBG en Emergencias. Fatouma ha dirigido hasta 20 análisis rápidos de género y evaluaciones de impacto de género en emergencias y crisis complejas en África, América del Sur y Asia. Tiene una amplia experiencia en el desarrollo de capacidades en emergencias y en programación sensible al género (diseño, implementación, revisión y evaluación). Fatouma también tiene experiencia en preparación para emergencias y gestión de programas de emergencia, seguros de calidad humanitaria, iniciativas de rendición de cuentas. Fatouma es miembro de varios grupos y redes feministas a través del mundo.

Hewan Omer - Irak

Directora de País de Irak de la Fundación Free Yazidi

Hewan es una de los miles de yazidíes que huyeron de ISIS en 2014 y soportaron las luchas y la discriminación que siguieron. Después de graduarse con un título en inglés de la Universidad de Duhok en 2016, trabajó como traductora e intérprete, profesora de inglés, secretaria y defensora de los derechos de las mujeres. Después de experimentar discriminación religiosa y de género en trabajos anteriores, Hewan llegó a FYF con una fuerte vocación para luchar por los derechos de los yazidíes y para elevar sus voces, especialmente las de las mujeres.

Juana del Carmen Britez – Argentina

Vicepresidenta de la Federación Internacional de Trabajadoras del Hogar y Catedrática Invitada de la Universidad de Buenos Aires

Juana del Carmen Britez es Secretaria de Actas de UPACP, Directora de Prestaciones Médicas de OSPACP y Vicepresidenta de FITH. Es abogada con 33 años de liderazgo sindical y participación en la lucha de las Trabajadoras del Hogar. También tiene experiencia en el trabajo sobre políticas públicas y capacitación en proyectos de prevención de violencia y acoso en el mundo laboral, negociación colectiva y diálogo social.

Lamia Yahia Al-Eryani – Yemen

Fundadora de la Escuela de Paz de Yemen

Lamia Al-Eryani anteriormente trabajó para el gobierno y hoy en día trabaja a tiempo completo con la organización Escuela de Paz de Yemen, que ella fundó y ahora es su presidenta. También es miembro del grupo internacional de Mujeres por la Paz y el Desarrollo (Corea del Sur), Alianza Civil para la Construcción de Paz, Pacto de Mujeres Yemeníes por la Paz y la Seguridad, Red de Solidaridad de Mujeres, Iniciativa de Paz y Desarrollo de Yemen, Alianza de Socios de Paz y Comité Técnico para la planificación estratégica nacional para los derechos humanos en Yemen.

Marie Louise Baricako - Burundi

Presidenta y Fundadora del Movimiento Inamahoro para Mujeres y Niñas

Marie Louise Baricako es una defensora de los derechos humanos y activista por la paz de Burundi, y es la fundadora y presidenta del Movimiento Inamahoro para Mujeres y Niñas. Es miembro del Comité Directivo de FEMWISE África (AU Women Mediators Network) y miembro de la Red Africana de Mujeres Líderes (AWLN por sus siglas en inglés), así como de la Junta Global de ILF desde 2013 y de la Junta de ILF África desde 2016. Marie Louise ha sido facilitadora de seminarios de liderazgo y gobernanza de ILF desde 2016. También se desempeñó como miembro del Panel Independiente de Alto Nivel sobre Operaciones de Paz del Secretario General de las Naciones Unidas (2014-2015), y fue miembro fundadora y presidenta de la Junta de Femmes África Solidarité (FAS) - (1996-2011), y Directora Ejecutiva de 2012-2013.

Martha Tukahirwa – Uganda

Oficial de programas, África / Promoción – Prospera International Network of Women's Funds

Martha es una valiente activista feminista de Uganda. Martha actualmente trabaja como Oficial de Programas apoyando el capítulo de África y coordinando la incidencia con la Red Internacional de Fondos de Mujeres de Prospera.

A lo largo de su carrera de diez años, Martha, una especialista en comunicaciones con especialidad en el trabajo de desarrollo centrado en el feminismo, ha hecho que su misión sea construir, fortalecer y alentar el poder colectivo de las mujeres y las niñas en el Sur Global, particularmente amplificando la visibilidad, atractivo y alcance de la agenda de derechos de las mujeres a través de campañas y construcción de alianzas.

Martha se ha involucrado activamente en la producción de conocimiento centrado en el feminismo a través de la investigación, documentación, producción de documentales, películas y análisis políticos.

Muzna Dureid - Siria-Canadá

Fundadora y Coordinadora de Mujeres Refugiadas no Cautivas, y Oficial Senior de Desarrollo de Programas para los Cascos Blancos Sirios

Muzna Dureid es una galardonada analista de políticas e investigadora. Muzna es una ex refugiada, defensora de la participación política de las mujeres refugiadas de la diáspora y cofundadora del movimiento político de mujeres sirias para involucrar a las mujeres sirias en la política y las conversaciones de paz y dar forma al futuro de Siria. En Canadá, es cofundadora de Refugee Advisor Network-Canada, donde trabaja para promover la participación significativa de los refugiados en la configuración de políticas internacionales. Actualmente, trabaja como oficial senior de desarrollo de programas en Los Cascos Blancos (ganadores de un Premio Nobel de la Paz alternativo en 2016).

Tiene una Maestría en Políticas Públicas y Administración Pública de la Universidad de Concordia en Montreal, Canadá. Ha estado involucrada en múltiples iniciativas y redes centradas en temas de matrimonio infantil y forzado entre los refugiados sirios. Esto incluye la fundación de "Mujeres refugiadas, no cautivas" con el objeto de poner fin a los matrimonios infantiles y forzados entre las mujeres y niñas refugiadas sirias.

Es co-receptora del primer premio de investigación de Canadá sobre Mujeres, Paz y Seguridad. Recibió el premio *Canadian Excellence in Global Women's and Children's Health Award* y el premio anual de la Asociación Canadiense de Abogados de Refugiados por su destacada defensa de los derechos humanos de los refugiados. Es exalumna de la beca Mujeres en Conflicto 1325en la Universidad de Edimburgo y laureada de *Femmes d'Avenir en Méditerranée* en la Universidad de Sciences Po.

Nevine Ebeid – Egipto

Consultora, analista y miembro de la junta del Foro de Investigación Nueva Mujer

La investigadora Nevin Ebeid obtuvo una maestría en Género y Desarrollo de la Facultad de Economía y Ciencias Políticas en 2018. También recibió una beca para estudiar resolución de conflictos y consolidación de la paz en el Instituto de Estudios Políticos de la Universidad de Saint Joseph, en el Líbano, en cooperación con el Centro Danés de Estudios de Derechos Humanos.

Se especializa en la integración de la dimensión de género en los objetivos de desarrollo sostenible, especialmente en los objetivos 5, 11 y 12 de los objetivos relacionados con sociedades sostenibles y seguras. Trabaja en una lectura comparativa y crítica de los programas de protección contra la violencia, como los programas de ciudades seguras, ya sean implementados por gobiernos o por la sociedad civil. Se especializó en políticas y programas de seguimiento en materia de violencia contra las mujeres, y en 2020 publicó un importante estudio para el monitoreo y análisis del mapa de servicios en materia de violencia contra las mujeres a nivel nacional y regional durante la pandemia del Covid-19. Ha escrito breves artículos políticos sobre políticas y medidas para el empoderamiento económico de las mujeres egipcias durante la pandemia. Recientemente, contribuyó en un documento de antecedentes sobre los desafíos y las oportunidades de las campañas de promoción en el marco del Informe sobre Voluntariado

Internacional, y se desempeña como Relatora del Comité de Asuntos de Población en el Diálogo Nacional en Egipto.

Razia Sultana – Bangladés

Abogada, Coordinadora de Free Rohingya Coalition (FRC), Directora de Women' Outreach de Arakan Rohingya National Organisation (ARNO) y Fundadora y Directora de RW Welfare Society (RWWS)

Razia Sultana es abogada, investigadora y educadora rohingya especializada en trauma, violaciones masivas y trata de niñas y mujeres rohingya. Ella es rohingya, nació en Maugdaw, estado de Rakhine y ahora ejerce la abogacía en Bangladesh. Ha estado trabajando con mujeres y niñas rohingya en los campos de refugiados de Bangladesh documentando las historias de mujeres y niñas que huyeron de Myanmar y ha publicado dos informes, uno en 2017 y otro en febrero de 2018, que exponen el uso generalizado y sistemático de la violencia sexual durante las 'operaciones de limpieza' contra los rohingya. Es investigadora senior de Kalandan Press, coordinadora de Free Rohingya Coalition, directora de la sección de mujeres de la Organización Nacional Arakan Rohingya y fundadora de Rohingya Women Welfare.

Sabine Lamour – Haití

Profesora de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Estatal de Haití (Université d'Etat d'Haïti)

Dra. Sabine Lamour es una socióloga que recibió su doctorado en la Escuela de Doctorado en Ciencias Sociales de Paris 8 Saint-Denis, en 2017. Desde 2012 ha sido profesora de sociología en la Universidad Estatal de Haití. Está vinculada al laboratorio CRESPPA/CSU/CNRS/Paris 8. Su tesis doctoral se titula: "Entre la imaginación y la historia: Un enfoque materialista de Poto-Mitan en Haití". Su investigación se refiere a las relaciones de género, las migraciones femeninas, la organización de la política en Haití y las dinámicas familiares caribeñas. Sus reflexiones parten del punto de vista epistemológico de la perspectiva transaccional participativa y se inspiran en el feminismo materialista, el afrofeminismo y el feminismo decolonial. En 2018 coeditó el libro titulado: "Déjouer le silence: contre-discours sur les femmes haïtiennes" de Editions Remue-Ménage (Montreal). Ha publicado en numerosas revistas académicas, incluidas Investigación Feminista, Caminos Críticos e Revista Internacional de Estudios de Desarrollo. En los Estados Unidos, es miembro del Comité Directivo de la Asociación de Estudios Haitianos (HSA). En Quebec, también es miembro de RéQUEF.

En Haití, la Dra. Lamour ha estado trabajando con organizaciones de mujeres desde el 2005 como activista feminista, capacitadora y consultora independiente, tanto en áreas rurales como urbanas. Desde el 2017 es la coordinadora nacional de SOFA (Solidarite Fanm Ayisyèn).

Suheir Farraj – Palestina

Directora General de la Organización de Medios y Desarrollo de Mujeres

Al recibir su título de postgrado en enfermería, Suheir Farraj optó por dedicarse a su verdadera pasión y siguió una carrera como fotógrafa profesional y directora de cine a nivel nacional e

internacional. Actualmente, como especialista en género, Suheir se desempeña como directora general de la organización *Women Media and Development* (TAM).

El feminismo para Suheir significa libertad, justicia, igualdad, independencia y el poder aspirar a un mejor futuro para todas las mujeres, niñas; para ella misma y para otras personas. Suheir fundó TAM con otras cinco mujeres en Palestina con la esperanza de cambiar la imagen estereotipada de las mujeres palestinas en los medios, tener medios de comunicación basados en el género, realzar la voz de los que no tienen voz, poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas, y lograr justicia e igualdad para la mujer.

TAM busca medios de comunicación libres que refuercen la igualdad y eliminen todo tipo de discriminación y violencia de género. TAM trabaja en el fortalecimiento del acceso de grupos de género a infraestructura e información. TAM insiste en reforzar el diálogo entre las instituciones de la sociedad civil, los grupos de mujeres y jóvenes y las instituciones gubernamentales en torno a los derechos de las mujeres. TAM busca incrementar y reforzar el rol y la presencia de la mujer en los puestos de toma de decisiones.

Suheir representa a TAM en la Secretaría del Comité 1325, el Comité CEDAW, la coalición que pide la implementación de la ley de protección familiar, el foro de género en el gobierno local, el comité del código personal a nivel nacional y otras redes y foros internacionales.

Tin Tin Nyo - Birmania

Directora General de Burma News International y Asesora de la Unión de Mujeres Birmanas

De 2015 a 2020, Tin Tin Nyo fue Presidenta de la Unión de Mujeres Birmanas (BWU) y desde enero de 2021 trabaja como asesora de BWU. También se desempeñó como miembro de la junta del presidium de la Liga de Mujeres de Birmania (WLB) de 2007 a 2010 y como Secretaria General de esta organización de 2011 a 2015. De 2017 a 2018 fue uno de los miembros de la junta de políticas de WLB y participó en los esfuerzos de desarrollo de políticas y construcción de paz de WLB. En 2019, Tin Tin Nyo asumió el cargo de Directora General de Burma News International (BNI), una organización dedicada a construir una próspera red de medios de comunicación étnicos y abogar por la libertad de prensa y los derechos étnicos.

Verónica Ngum Ndi – Camerún

Directora Ejecutiva/Fundadora de la Asociación Comunitaria para Personas Vulnerables (CAVP por sus siglas en inglés) y Fundadora de la Red Humanitaria de Mujeres de Camerún

Verónica es una defensora de las mujeres con discapacidad. Promueve los derechos de las mujeres y las niñas con discapacidad en Camerún. Es una profesional en discapacidad y desarrollo inclusivo y Directora Ejecutiva/Fundadora de la Asociación Comunitaria para Personas Vulnerables (CAVP), Bamenda Camerún. También es Directora Ejecutiva/Cofundadora de la Red de Mujeres Humanitarias de Camerún (CAMHWONET por sus siglas en inglés) y oficial de proyectos en la Asociación de Mujeres con Discapacidad del Noroeste (NWAWWD) en Camerún.

Verónica Supliguicha – Ecuador

Directora y Co-fundadora de la Fundación Alas de Colibrí.

Verónica Supliguicha Cárdenas, profesional en psicología clínica y especialista en Derechos Humanos, es una de las socias fundadoras de la Fundación Alas de Colibrí (ACF), una organización de la sociedad civil que cuenta con un albergue para mujeres adolescentes rescatadas de redes de trata de personas. Ha trabajado en la defensa de los derechos humanos.

En 2009 recibió el Premio Manuela Espejo de la Municipalidad de Quito. En 2019 recibió reconocimientos a nivel internacional: el reconocimiento "Rostros de la Igualdad" de la Embajada de Canadá, y el reconocimiento como Héroe contra la Trata de Personas del Departamento de Estado de los Estados Unidos.

Zarqa Yaftali – Afganistán

Directora Ejecutiva de la Fundación de Investigación Legal de Mujeres y Niños (WCLRF por sus siglas en inglés)

Zarqa Yaftali es la Directora Ejecutiva de la Fundación de Investigación Legal de Mujeres y Niños, que documenta la violencia y la discriminación contra las mujeres y las niñas en Afganistán.

En octubre de 2020, con motivo del vigésimo aniversario de la RCSNU 1325, fue seleccionada para representar a la sociedad civil y participar en el Debate Abierto del Consejo de Seguridad de la ONU sobre Mujeres, Paz y Seguridad. También fue reconocida por su incansable defensa como ganadora del prestigioso Premio N-Peace 2019 del PNUD, que destaca las contribuciones de los constructores de paz hacia la implementación de la agenda WPS.